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本报讯（记者 张承斌）“太好了！妈
妈，我终于有自己的试卷了，再也不用每次
做作业都要去打印了。”12月13日晚，家住
黄山路阳光逸墅小区的邱女士刚进家门，
儿子圣圣就开心地对她说。

6岁半的圣圣在开发区第二实验小学
读一年级，在家上网课期间，为了加强课堂
记忆、巩固学习成果，需要做一些练习题。

“我在家长群里看到不少家长给孩子
买了同套试卷，有语文也有数学，但我跑
了好多家书店都没买到，每次都是向其他
家长要图片，然后到复印店打印出来给孩
子做，比较麻烦。”邱女士说，于是，她便在
家长群里发信息，询问怎样才能买到这套

试卷。
“我在家长群里看到的那套试卷是去

年的版本，但书店现在卖的都是今年的新
版本，但我之前并不知道这一情况。”邱女
士说。就在邱女士快要放弃的时候，和她
住在一个单元的一位8楼的邻居韩先生告
诉她，他给自己孩子买试卷的时候顺便帮
邱女士孩子也买了两套，邱女士可以随时
去他家里拿。“当天晚上我就让家人去拿

了试卷，给邻居钱时，邻居不要，后来我又
发了微信红包，对方还是没有收。”

“远亲不如近邻，大家楼上楼下的，帮
这点儿忙不算啥。”提起这件事情，给邱女
士孩子购买试卷的韩先生说。

邱女士表示，这件事让她和家人感到
很温暖，“有这样的邻居真好，以后我们也
会做其他人眼中的‘好邻居’，使小区更加
和谐、友爱、团结”。

两套试卷背后的温情故事

本报讯（记者 朱海波 通讯员 张金
岗）冠县公安机关大力开展打击破坏野生

动物资源违法犯罪专项行动，并进行普法
宣传，广大群众保护野生动物的自觉性逐

步增强。12 月 14 日，贾镇丁庄村王顺旺
将捡到的一只苍鹰交给贾镇派出所民警，
使其得到及时救治。

当日下午，贾镇派出所接到王顺旺
儿子的求助电话，称其父亲准备将一只

“老鹰”上交派出所处理。接警后，所长
薛凤武立即安排民警赶到王顺旺家中。
民警看到，该野生鸟类体长约50厘米，背
部呈棕黑色，体外无明显伤痕，但身体虚
弱，精神状态不佳。

据王顺旺介绍，他去收白菜时，发现
这只身体虚弱的“老鹰”在菜地垄间挣扎，
怎么也飞不起来。之前王顺旺常听民警
说鸟类属于保护动物，不能私自处理，就
赶紧让儿子报警。

为避免“老鹰”受到意外伤害或死亡，
民警用纸箱将其带回派出所观察救治，并

及时上报冠县公安局森警大队。
冠县公安局森警大队大队长杜彬确

认，该野生鸟类为苍鹰。苍鹰系国家二
级保护动物，是中小型猛禽，主要以鼠
类、野兔、雉类和其他小型鸟类为食。经
检查，这只苍鹰除腿部轻微受伤外并无
其他外伤，但不具备放飞条件。目前，这
只苍鹰已被冠县林业局森保站工作人员
送到专业机构进行救治，待其身体完全
康复后将放归自然。

警方提醒广大市民，野生动物是人
类的朋友，是自然生态系统的重要组成
部分，广大群众在遇到有伤病的野生动
物时，不可私自救治或放生，应及时求助
公安森警部门或派出所，由专业机构进
行科学救治。

苍鹰受伤 警民合力施救
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本报记者 张承斌

12月13日，市民王先生拨打聊城
日报社党报热线 2921234 反映：一直
以来，东昌府区柳园办事处家属院水
费都较高，最近一次收水费，价格高达
6元/方。

该小区水费为何这么高？对此，
本报记者进行了实地探访，并采访了
相关部门。

记者调查
小区水费高，业主意见大

当日上午，记者在柳园办事处家
属院门口看到这样一则通知：柳园办
事处家属院欠水费 5 个月，总金额约
23646.39元，请于12月9日前结清，逾
期不交将采取暂停供水措施。通知上
的落款单位为“聊城润达水业有限公
司抄表处”。

通过采访部分业主，记者了解到，
该小区最近这次收取水费，价格高达6
元/方，不少业主表示不能接受。从12
月 9 日起，该小区因欠交水费已被停
水，业主们的正常生活受到较大影响。

为何水费这么高？业主们告诉记
者，这与小区水损较大有关。“我们小
区建成 20 年了，供水管道都已老化，
跑冒滴漏比较严重。供水公司根据小
区总表收费，中间产生的水损就由业

主们集体承担。”小区业主付女士告诉
记者，这些年来，因为水损原因，小区
水费从开始的正常价格到 4.7 元/方，
再到现在的6元/方，一直在涨。

业主们告诉记者，他们小区还有
部分业主因为各种原因不交水费，“有
的甚至几年都不交一次，但是又无法
单独停水，最后他们用水的费用都由
其他业主承担了，太不公平了”。

如何解决上述问题？业主们表
示，唯一可行的办法是进行“一户一
表”改造。2016年，该小区曾经实施了
老旧小区改造，但当时改造的内容比
较简单，未涉及供水设施。“当时都说
好了进行‘一户一表’改造，业主们还
交钱了呢，但是后来不知道为啥没有
改，钱也退给了业主。”付女士说，如果
当时进行了“一户一表”改造，就不会
出现现在的问题了，希望有关部门能
够重新推动一下相关工作开展。

社区回应
将为小区申请“一户一表”改造

记者随后采访小区物业了解到，
柳园办事处家属院建成时间较久，除
了供水管道老化外，很多住户的水表
也不灵敏了，存在“滴水不走表”现
象。自从2020年接管该小区以来，物
业已经多次垫付水费，总金额达一万
多元，也多次向上级有关部门反映水
费问题，但是一直没有得到妥善解
决。“每次收水费，我们都头疼。水费
高本来跟我们物业是没有关系的，但
是业主却责怪我们，我们感到很无
奈。”物业一位工作人员告诉记者。

聊城水务集团有限公司一位工作

人员告诉记者，柳园办事处家属院的
水费一直按照合表用户正常价格收
取，即3.42元/方。小区物业按照总表
用水量收齐，再交到供水公司。水损
均摊等原因造成居民的水费比正常价
格高出不少。如果现在进行改造，每
户居民需交改造费2150元，而且需要
全体业主同意，否则无法施工。

柳园街道柳园社区一位工作人员
告诉记者，12月9日，柳园办事处家属
院因欠交水费而被停水后，经社区积
极协调，已于12月13日中午恢复了供
水，但是小区居民需要在 5 日之内将
水费交清，社区会协助小区物业尽快

收齐水费。他表示，“有的业主认为物
业服务质量不好，就借口不交水费，实
际上这是两码事，不能捆绑到一起。
水是业主自己用的，和物业服务质量
没有关系，用水就要交水费。”

上述社区工作人员告诉记者，几
年前，柳园办事处家属院确实实施了
老旧小区改造，但不知什么原因没有
涉及供水设施。此前，社区曾向上级
有关部门申请资金，为该小区进行“一
户一表”改造，但由于一些原因未能通
过。社区将会继续上报相关情况，争
取申请到改造资金。

小区水费高达6元/方 背后啥原因？

在柳园办事处家属院，记者看
到，除了水损带来的高水费问题，该
小区还有不少民生问题亟待解决。

比如，小区多处路面坑洼不平，
给居民特别是老年人出行带来安全
隐患；一些地埋管道上方的水泥板破
损严重，形成了同样存在安全隐患的

“陷阱”；小区今年4月份本来计划进
行雨污分流改造，但一直到现在也没
有正式动工……

诚然，不同的问题需要不同的解
决方法，有些问题需要业主的积极配
合才能解决。2022年3月1日的聊城
日报第3版，曾刊登过《“改”出居民幸
福感——从老旧小区改造看如何办
好群众急难愁盼事》这篇文章。文中
介绍了“我市持续聚焦市民关注的热
点问题”，把棚户区和老旧小区改造

“怎么改”“改什么”做了详细阐述。
如果想把老旧小区改造这项实事、好
事办到群众的心坎上，“必须坚持问
需于民、问计于民。”比如，2021年8月
3日的聊城晚报曾报道过《供水管网
提升改造 开发区天安新村居民用水
不再愁》。天安新村小区也是老旧小
区，供水管道老化严重。聊城开发区
住房和城乡建设管理部多次组织相
关单位、小区物业以及业主代表召开
项目协调会，征求业主意愿，对该小
区的供水管网进行了改造，解决了居
民的用水问题。

希望有关部门能够倾听民声，
体察民情，重视民意，尽快为这个老
旧小区开出“药方”，让上述“症状”
早日“药到病除”。

为群众服务需要更“走心”

记者手记：


